
Евгений Куйвашев поручил предоставить жилье
бюджетникам Красноуфимска и проконтролировал начало 
строительства дома для учителей
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неделя в регионе / подробности

СПОРТ
Кирилл Фетисов

В Екатеринбурге торжественно открыли 
современный и многофункциональный 
Дворец дзюдо. Его построили в самом 
молодом районе уральской столицы — 
Академическом.

«Можно проводить соревнования любого 
уровня, вплоть до чемпионата мира»

строителей, министерство спорта, Екате-
ринбург за то, что они мне доставили такую 
прекрасную возможность полюбоваться 
любимым видом спорта. Удачи вам и по-
бед!» — сказал помощник президента Рос-
сии Игорь Левитин. 

По словам губернатора Свердловской об-
ласти Евгения Куйвашева, строительство 
Дворца дзюдо позволит готовить спортсменов 
к выступлениям на самых высоких уровнях.

«Я очень рад, что в преддверии фести-
валя студенческого спорта мы открываем 
этот замечательный объект. Хочу поблаго-
дарить Игоря Левитина за постоянное вни-
мание к развитию спортивной инфраструк-
туры и поддержку нашего региона в подго-
товке к проведению фестиваля. Также хочу 
поблагодарить министерство спорта Рос-
сийской Федерации, федерацию дзюдо Рос-
сии. Мы давние и надежные партнеры, мы 
вместе развиваем этот замечательный вид 
спорта. У нас огромное количество ребят, 
которые занимаются этим уникальным ви-
дом спорта. Напомню, мы проводили со-
ревнования самого высокого уровня как по 

В спортивном комплексе на улице Ака-
демика Сахарова, 37Б ежедневно смо-
гут заниматься более тысячи человек. 
А летом Дворец дзюдо примет сорев-

нования в рамках Международного фести-
валя студенческого спорта.

«Я поздравляю всех любителей дзюдо, 
самбо с таким прекрасным подарком в 
честь 300-летия Екатеринбурга. Конечно, 
этот праздник спортивный, который мы все 
с нетерпением ждем, еще раз показывает, 
что эти виды спорта имеют хорошую слав-
ную традицию. Я желаю побед всем участ-
никам соревнований, которые здесь будут 
проходить. Конечно, хочу поблагодарить 

5500     
человек       

занимаются дзюдо 
в Свердловской 

области

КРАТКО
 

ЧТО МОЖНО И ЧЕГО НЕЛЬЗЯ ДЕЛАТЬ СВЕРДЛОВЧАНАМ В ЛЕСУ И НА ДАЧЕ, 
КОГДА ВВЕДЕН ОСОБЫЙ ПРОТИВОПОЖАРНЫЙ РЕЖИМ 

#Города меняются для нас
Стартовало всероссийское онлайн-голосование, 
в ходе которого россияне старше 14 лет могут 
выбрать те общественные территории, которые, 
на их взгляд, требуют первоочередного внимания 
и должны быть благоустроены в 2024 году.  
Жители 55 городов и поселков Свердловской 
области могут проголосовать за скверы и набе-
режные, аллеи и парки, улицы и площади. Как 
отметил министр энергетики и ЖКХ Николай 
Смирнов, благоустройство в рамках проекта  
«Формирование комфортной городской среды» 
популярно у уральцев, потому что «абсолютно 
все принятые в рамках него решения основыва-
ются на приоритетах и мнениях людей».
«Свердловская область вновь присоединяется 
к голосованию за объекты благоустройства.  
В этом году в проекте участвуют 149 обще-
ственных территорий в 55 муниципалитетах 
нашего региона. Их жители сами могут решить, 
где и какие пространства будут преобразовы-
ваться в первую очередь. Ведь средства  
на благоустройство получат те площадки,  
за которые будет отдано больше всего голосов. 
Уральцы всегда активно участвуют в онлайн- 
голосовании и знают, что от их выбора многое 
зависит. Ведь с 2018 года благодаря большой 
вовлеченности жителей региона у нас благо- 
устроено 1900 самых разных объектов.  
Это парки, скверы, набережные, дворы», — 
отметил губернатор Евгений Куйвашев.
Отдать голос за любимое городское простран-
ство на платформе za.gorodsreda.ru можно 
одним из трех способов:
• на сайте 66.gorodsreda.ru
• на портале «Госуслуги»
• через приложение волонтеров, которые  
будут сопровождать голосование в общес- 
твенных местах всех муниципалитетов- 
участников.
Жители Свердловской области уже  
активно подключились к голосованию.  
За первые дни более 40 тысяч уральцев 
сделали свой выбор. В Екатеринбурге уже 
определились лидеры —  летний парк «Урал-
маш» и парк имени В.П. Чкалова. 
Голосование продлится до 31 мая. У каждого  
есть время выбрать территорию, которую необхо-
димо благоустроить и отдать за нее свой голос.

НЕЛЬЗЯ
• использовать открытый огонь  
и разводить костры
• сжигать мусор, сухую траву, солому
• пользоваться мобильным мангалом 
на территории дачного участка
• проводить  строительные, 
сварочные и производственные 
огневые работы
• запускать фейерверки 

МОЖНО
• останавливаться на ночлег  
в турпоходе в специально 
отведенных местах 
• использовать стационарный 
мангал или печь с соблюдением 
требований пожарной безопасности
• топить баню

ШТРАФ
• за нарушение правил 
пожарной безопасности 
• для граждан —  
до 60 тысяч рублей
• для юридических лиц —  
до двух миллионов рублей

8 (800) 100-94-00 — бесплатный телефон лесной охраны
«Берегите лес» — 
мобильное приложение112 единый номер 

экстренных служб
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 В 2023 году концерты фестиваля «Безумные дни» объединит тема 
«Ода ночи». Фото: Борис Ярков

 Дан старт работе крупнейшего в стране Дворца водных 
видов спорта. Фото: све.рф

 Послом гостеприимства Свердловской 
области стала сотрудница педколледжа  
Юлия Пирожкова. Фото: све.рф

 Евгений Куйвашев передал воспитанникам спортшколы в Красноуфимске автобус для выезда на соревнования. Фото: све.рф

дзюдо, так и по самбо», — подчеркнул Евге-
ний Куйвашев.

Строительство спорткомплекса, стилизо-
ванного под традиционную японскую архи-
тектуру, началось в 2020 году. В нем удалось 
разместить спортивный зал, разделенный на 
четыре татами, тренировочный зал, разде-
валки, кафе, медчасть, пресс-центр, техниче-
ские помещения, а также трибуны на 1800 че-
ловек. В день открытия свободных мест прак-
тически не было. Всех присутствующих от 
имени министра спорта Российской Федера-
ции Олега Матыцина поприветствовал его 
первый заместитель Азат Кадыров.

«Поздравляю с этим замечательным со-
бытием — открытием такого уникального 
современного объекта, который способен 
принимать не только соревнования и тре-
нировки по дзюдо и самбо, но и всем видам 
единоборств, а также другим видам спорта. 
Это действительно большая радость и боль-
шой праздник для города. Данный объект, 
как и Дворец водных видов спорта, который 
мы открыли короткое время назад, появил-
ся в Екатеринбурге благодаря поддержке 
президента нашей страны Владимира Пу-
тина, правительства Российской Федера-
ции, под чутким руководством правитель-
ства Свердловской области. Пользуйтесь 
этой возможностью, тренируйтесь, чтобы 
спорт стал нормой жизни», — заявил Азат 
Кадыров.

Чемпион мира по дзюдо Виталий Мака-
ров, также выступивший на церемонии от-
крытия, подчеркнул, что спорткомплекс 
может стать плацдармом для подготовки 
сборной России.

«Очень рад за любителей дзюдо и самбо 
в Екатеринбурге и области. У вас появилась 
замечательная возможность тренироваться 
и выступать в этом шикарном Дворце. Здесь 
можно проводить не только соревнования 
разного международного и российского 
уровня, но и учебно-тренировочные сборы 
для любых команд — как для сборной Ека-
теринбурга, так и для национальной коман-
ды России», — сказал Виталий Макаров.

Заниматься в новом Дворце дзюдо 
юные свердловчане начали еще до офици-
ального открытия сооружения. По словам 
тренеров, в комплексе созданы все условия 
для развития спортсменов.

«Я объездил весь мир, такого Дворца по 
объемам и площадям больше нигде нет. 
Столько возможностей у детишек появится 
благодаря занятиям здесь. Очень здорово! 
Отличный тренировочный и соревнова-
тельный залы. Можно проводить соревно-
вания любого уровня, вплоть до чемпиона-
та мира», — резюмировал тренер по дзюдо 
Евгений Печуров.

Рядом с Дворцом располагается вме-
стительная парковка для 230 машин и де-
сять автобусов, открытые спортивные пло-
щадки. Новое спортивное сооружение мо-
жет трансформироваться в концертную 
площадку.

На проектирование и строительство 
Дворца дзюдо потратили 1,35 миллиарда ру-
блей. Эту сумму выделили из регионального 
бюджета. Данные отражены в программе 
«Реализация основных направлений госу-
дарственной политики в строительном ком-
плексе Свердловской области до 2024 года», 
которую утвердил Евгений Куйвашев.

Отметим, что дзюдо в Свердловской об-
ласти является одним из самых популярных 
видов спорта. Суммарно им занимаются 5,5 
тысячи человек. Школы по дзюдо работают в 
17 муниципалитетах — в них тренируются 
почти четыре тысячи детей и подростков. В 
сборную Свердловской области по этому 
виду спорта входят 250 спортсменов. Они 
представляют регион на различных между-
народных соревнованиях. Фото: све.рф

 Выставка о дипломатах, спасавших евреев в годы 
Второй мировой, открылась в Екатеринбурге. Фото: све.рф
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КРАТКО

  
#Оборудование В Свердловской областной 
клинической больнице №1 установили 
инновационный лазерный аппарат, который 
способен через небольшой прокол распылять 
камни в почках. Возможности лазера  
позволяют разрушать камни любого размера  
и плотности. Оборудование произведено  
в России и закуплено благодаря нацпроекту 
«Здравоохранение». Стоимость лазера —  
4,7 миллиона рублей, деньги направлены  
из областного бюджета.

#ФАП Еще в двух селах Свердловской 
области отремонтируют фельдшерско- 
акушерских пункты. В ближайшее время 
капитальные обновления пройдут в Куми-
новском и Пушкарево Слободо-Туринского 
района. За два года здесь отремонтированы 
уже четыре ФАПа. Общая стоимость ремонт-
ных работ превысила 30 миллионов рублей.

#Больница В Нижнем Тагиле после капиталь-
ного ремонта открылась поликлиника дет-
ской городской больницы. Из федерального  
и областного бюджетов на реконструкцию 
было выделено почти 37 миллионов рублей.  
В поликлинике заменили коммуникации, 
полностью отремонтировали здание. Это уже 
четвертая детская поликлиника, открывшаяся  
в Нижнем Тагиле после капремонта. Админи-
страция города и профильные министерства 
приступили к реализации идеи строительства  
современной детской многопрофильной больни-
цы в промышленной столице Урала. Фото: mzso.info

#Профилактика По данным областного 
Минздрава, каждый второй житель региона —  
участник программы по укреплению 
здоровья. По итогам 2022 года в 30 тысячах 
профилактических мероприятиях, проведен-
ных на Среднем Урале, приняли участие  
более двух миллионов человек — 49,7  
процента жителей области. Программы  
по укреплению общественного здоровья 
действуют в 82 муниципалитетах региона.

#Конкурс Для маленьких свердловчан  
в возрасте от 7 до 11 лет проводится 
конкурс «Сказочные истории о здоровье». 
Цель акции — воспитание культуры здоровья 
у детей. От них жюри ждет сказки собствен-
ного сочинения. Свои истории о здоровом 
образе жизни, сохранении и укреплении  
здоровья, правильном питании школьники 
могут присылать с 10 апреля по 20 мая  
на адрес concurs_gcmp@mail.ru с пометкой 
«Конкурс сказок». Также в бумажном виде 
работу можно принести в Центр общественно-
го здоровья и медицинской профилактики  
по адресу Екатеринбург, ул. 8 Марта, 78а/2.

#Контроль В Свердловском онкодиспансе-
ре почти в четыре раза выросло количество 
дистанционных консультаций для пациен-
тов. По итогам 2022 года этот показатель  
составил 22 тысячи человек, в 2021 году  
он не превышал шести тысяч. Новые  
возможности внедряются благодаря  
усовершенствованному алгоритму работы:  
телемедицинские консультации проводятся  
для всех пациентов, кому впервые постави-
ли онкологический диагноз.

МЕДИЦИНА
Екатерина Федорова

Опорный край: уральские фармацевты 
даже лекарства делают из металла

Свердловская область последние  
несколько лет стабильно держится  
в пятерке регионов-лидеров по выпуску 
лекарств. На сегодняшний день в регоине 
производится около 600 наименований, 
в том числе входящих в список жизненно 
необходимых и важнейших лекарствен-
ных препаратов. Ключевую роль в разви-
тии отрасли играет Уральский биоме-
дицинский кластер, в составе которого 
уже 22 предприятия. 

Активный рост производства начался в 
период пандемии, когда в условиях изоля-
ции нужно было срочно закрывать потреб-
ности рынка. Опыт в регионе был нарабо-
тан хороший, и сейчас, несмотря на санк-
ции, потенциал отрасли неизменно растет. 
По словам министра промышленности 
Сергея Пересторонина, фармацевтический 
рынок области сегодня открыт к новым 
возможностям и благодаря мерам господ-
держки показывает хорошую динамику.

• ПОДНИМАЕМ РОЖДАЕМОСТЬ
Одним из громких результатов можно 

назвать старт производства первого россий-
ского препарата для лечения бесплодия  
на заводе «Медсинтез» в Новоуральске. Как 
сказал на прошедшей четвертой выстав-
ке-форуме «Здравоохранение Урала» заме-
ститель министра здравоохранения области 
Андрей Шастин, «Медсинтез» — флагман 
производства фолликулостимулирующего 
гормона не только в России, но и в мире. Ком-
паний, которые успешно занимаются выпу-
ском такого сложного препарата, сегодня 
очень мало, и «Медсинтез» работает на очень 
высоком уровне. Причем производят в Ново-
уральске не только лекарство, но и готовую 
форму в виде одноразовой шприц-ручки.

«Новый препарат является ключевым 
для обеспечения процедуры экстракорпо-
рального оплодотворения. До недавнего 
времени на рынке были только импорт-
ные препараты, что делало нас зависимы-
ми. Открыв производство внутри страны, 
мы становимся абсолютно свободными  
и получаем более доступную цену на пре-
парат с качеством мирового уровня», — 
сказал Андрей Шастин.

« 
Открыв 
произ-

водство  
в стране, 

мы стано-
вимся 

абсолютно 
свободными 
и получаем 
доступные 

цены на 
препараты 
с качеством 

мирового 
уровня»

Андрей Шастин, 
замминистра 

здравоохранения  
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ФАКТ

Для создания 
противовос-
палительного 
геля компания 

«Олимп»  
использует  

титан

«Здоровый  
ребенок не должен 
быть упитанным»
Уже полгода в Екатеринбурге  
действует уникальный для страны 
социальный проект «Азбука здоро-
вья», помогающий сбросить лишний 
вес всей семье. Проект поддержи-
вается областным Минздравом 
и проходит на площадке Центра 
семейной медицины. Заняться 
своим здоровьем можно абсолютно 
бесплатно, нужно лишь заполнить 
анкету и оставить заявку. 

Главное преимущество новой про-
граммы — это длительность и систем-
ность. В течение года в разных форма-
тах с семьями работают диетологи, пси-
хологи и специалисты по физической 
активности. На сегодняшний день  
в программе участвует 189 семей, часть 
из них уже завершили первый этап ра-
боты — очные занятия со специалиста-
ми. О первых итогах «Азбуки здоровья» 
рассказала генеральный директор Цен-
тра семейной медицины, кандидат ме-
дицинских наук Диляра Медведская. 

— Если говорить о положительных 
результатах, то я бы отметила, что  
с большим удовольствием в проекте 
участвуют дети. У нас есть семья, где 
по возрасту прошел только младший 
ребенок, но его новые привычки пра-
вильно питаться и заниматься физ-
культурой усвоил и старший.

Какие минусы. К сожалению, мы 
увидели, что родители не осознают, что 
у детей есть лишний вес. Здоровый ре-
бенок — это не упитанный, а тот, у кого 
индекс массы тела в норме. Его нужно 
знать, проверять, даже если вы считаете, 
что никакого лишнего веса нет. Часто 
родители не осознают и рисков большой 
массы тела. Думают, что вес с возрастом 
спадет сам. А как, если с самых ранних 
лет малыш приучен мало двигаться  
и много есть, особенно сладкое? Напри-
мер, в нашем Центре мы никогда не да-
рим детям конфеты на Новый год — 
только полезные и развивающие подар-
ки. Если вы приняли решение снизить 
вес у ребенка, то только убрать сладкое 
или готовить отдельно для него недоста-
точно. Менять рацион нужно всей семье.

Еще один важный момент — не все 
родители понимают свою ответствен-
ность за участие в проекте. Он бес-
платный. У нас была семья, которая 
пять раз записывалась на первую 
встречу и пять раз отказывалась, а ведь 
на каждую запись приходила вся ко-
манда наших специалистов.

Почему мы как Центр семейной 
медицины, который всегда занимал-
ся вопросами репродукции, обрати-
ли внимание на проблему лишнего 
веса? Лишний вес напрямую связан  
с нарушением обмена веществ, гор-
мональными процессами. И когда мы 
задаем вопрос парам, столкнувшим-
ся с бесплодием, «с какого возраста 
вы начали набирать килограммы», 
они практически всегда отвечают —  
с детства.

АКЦЕНТ

Диляра Медведская   
Гендиректор Центра  
семейной медицины   

Новоуральский завод «Медсинтез» производит лекарства от бесплодия. Фото: Борис Ярков

• ЭФФЕКТ «ПУСТЫХ ПОЛОК» 
Еще одно якорное предприятие кла-

стера — компания «Уралбиофарм», где за 
последние три года благодаря господ-
держке была проведена стратегическая 
модернизация. Из 28 единиц различного 
медицинского оборудования половина 
была закуплена на бюджетные деньги. 
Кроме того, предприятие вошло в нацпро-
ект «Производительность труда», что по-
зволило провести апгрейд и увеличить 
прибыль. Но при всех весомых достиже-
ниях экономические ограничения спрово-
цировали ряд сложностей.

«Мы выпускаем 44 наименования, поло-
вина из них входят в список жизненно необ-
ходимых и важнейших лекарственных пре-
паратов. И сейчас столкнулись с тем, что ре-
альная стоимость лекарства превышает за-
регистрированные цены. Рост цен на сырье, 
упаковку приводит к тому, что мы вынужде-
ны отказываться от производства некоторых 
препаратов, поскольку они себя даже не оку-
пают. Например, мы перестали выпускать 
парацетамол, поскольку его себестоимость 
выросла в два раза», — пояснила главный 
технолог компании Марина Чижова.

Какие есть пути решения проблемы? 
Первый — выведение препарата в разряд 
дефектурного. Как известно, цена начина-
ет расти, если есть риск «пустых полок». 
Но здесь встает вопрос сроков — в дефици-
те лекарство вечно быть не может, а зна-
чит, и стоимость его будет нестабильной. 

Второй — поменяв состав и формулу ле-
карства, зарегистрировать его как новый 
препарат по другой цене. Правда, стои-
мость процедуры делает этот вариант ма-
лодоступным — потребуется около десяти 
миллионов рублей.

Как отмечают в «Уралбиофарме», дей-
ствующие меры господдержки, конечно, 
помогают заместить рынок, но для ста-
бильной успешной работы нужно менять 
систему. Например, сократить сроки реги-
страции препарата и уменьшить стои-
мость пошлин — по некоторым субстан-
циям и лекарствам их цена доходит до со-
тен тысяч рублей. Также может помочь 
возможность поднимать цены по методи-
ке регистрации новых препаратов. Это не 
только поддержит производителей, но и 
позволит запустить более свободную кон-
куренцию. Есть и конкретный практич-
ный метод — разрешить регистрировать 
блистеры с маркировкой без вторичной 
упаковки. Такую практику уже ввел Узбе-
кистан. Стоимость упаковки сейчас воз-
росла, и простота, удобство позволят зна-
чительно сэкономить бюджет.

На уровне регионального Минздрава 
идеи компании поддержали. Андрей Ша-
стин отметил, что нужно аккумулировать 
все пожелания и отправить их на рассмо-
трение в Федеральную службу по надзору 
в сфере здравоохранения.

• ОЛИМПИЙСКИЙ ГЕЛЬ
Встречаясь с научным сообществом 

региона, губернатор Евгений Куйвашев не 
раз говорил, что креативность и смелость 
решений уральских ученых позволяют 
стимулировать производство. Инноваци-
онные разработки открывают новые воз-
можности рынка и укрепляют экономику. 
Так, например, именно в Свердловской 
области родилась идея использовать ти-
тан для создания противовоспалительно-
го геля. По словам Александра Емельяно-
ва, генерального директора компании 
«Олимп», где происходит полный цикл 
выпуска препарата, средство имеет пол-
ностью оригинальный состав.

«Разработкой геля мы занимаемся 
больше двадцати лет. Он не только облада-
ет антисептическими, противовоспали-
тельными свойствами, но и может быть 
проводником вглубь тканей для других ле-
карств», — пояснил Александр Емельянов.

Сегодня уральский препарат широко 
представлен на рынке. С 2021 года «Олимп» 
является резидентом Технопарка высоких 
технологий Свердловской области, актив-
но совершенствует и наращивает объемы 
производства. Фото: Борис Ярков
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три в одном / только полезная информация
ОБЪЯСНЯЕМ.РФ 

Портал объясняем.рф размещает достоверную 
информацию из официальных источников  
и отвечает гражданам на самые волнующие  
и актуальные вопросы. Вот некоторые из них.

Как получить выписку из ЕГРН онлайн?
Плюсы онлайн-выписки: 
• Если заказать документ на «Госуслугах», это 
будет бесплатно. Ранее за получение необходи-
мо было заплатить около 300 рублей.
• Вы получаете выписку за несколько секунд —  
в личном кабинете на портале. Прежде это зани-
мало от 14 часов до трех дней.
• В случае ошибок в электронном документе 
данные можно скорректировать.
• Электронная выписка равноценна бумажному 
документу. Проверить ее подлинность можно  
с помощью этого сервиса.
Подать запрос на онлайн-документ можно в 
личном кабинете на госуслугах. Если вам нужна 
бумажная версия, чтобы не платить госпошли-
ну в МФЦ, сначала закажите выписку онлайн, 
а потом уже распечатайте ее в МФЦ. Ранее 
получить выписку из Росреестра с полными 
данными о собственнике мог каждый, теперь 
она доступна только владельцу или кредитной 
организации с его согласия. Это сделано для 
того, чтобы «черные риелторы» не продавали 
данные мошенникам.

Как вернуть деньги за билет на концерт?
При отмене или переносе мероприятия можно 
потребовать у организатора:
• вернуть деньги за билет;
• возместить траты за сервисный сбор — процент, 
который добавляют к финальной стоимости билета 
посредники, например сайты-агрегаторы и т. д.
Чтобы получить деньги за билет, направьте орга-
низатору мероприятия письменную претензию  
о возврате средств. Написать ее помогут специа-
листы Роспотребнадзора в территориальных  
органах службы или в консультационных цен-
трах по защите прав потребителей. При запол-
нении ссылайтесь на право полного возмещения 
убытков, прописанное в законе «О защите прав 
потребителей». Отправьте документ почтовой  
или электронной связью, если есть возможность —  
вручите лично. Если организатор игнорирует 
претензию или отказывает в возврате, обратитесь 
с заявлением в суд. Если концерт не отменен,  
а перенесен, сохраните билет — он будет действи-
телен в день проведения события.

Где учат на космические специальности?
Если у вас есть инженерное или научное 
образование, можно пройти обучение и стать 
космонавтом. Вузов для космонавтов в России 
нет, но приближенное к профильному образова-
ние можно получить: 
• в Московском авиационном институте;
• в МГТУ им. Баумана;
• на факультете космических исследований МГУ.

Какие требования к кандидату в космонавты? 
Гражданство РФ, при этом запрещено иметь 
гражданство других стран или ВНЖ. Высшее 
образование магистра или специалиста по 
инженерным, научным или летным специально-
стям. Не менее 3 лет работы по специальности. 
Возраст до 35 лет. Английский язык на уровне не 
ниже B1. Хорошая физическая подготовка и от-
сутствие хронических заболеваний. Психологи-
ческие качества — коммуникабельность, стрессо-
устойчивость, хорошая память, внимательность, 
творческое воображение, критическое мышле-
ние, толерантность, способность к обучению. Вес 
от 50 до 90 килограммов. Подготовка к полету 
в космос занимает шесть лет. Первые четыре 
года будущие космонавты изучают устройство 
звездного неба, динамику полета, принципы 
работы с бортовыми системами и космическим 
оборудованием и другое. После зачисления  
в экипаж космонавты тренируются в прыжках  
с парашютом, испытывают перегрузки в центри-
фуге и состояние невесомости в полете. 

«Магазины на колесах» и детские площадки появятся 
в селах Среднего Урала  

Арина Потапова

Губернатор Евгений Куйвашев принял 
решение направить муниципалитетам 
более 21 миллиона рублей в виде субсидий 
на покупку передвижных магазинов и 
благоустройство сельских территорий.

СЕ ЛЬСК А Я ЖИЗНЬ

Соответствующее решение принято  
на заседании регионального прави-
тельства. Также, чтобы облегчить 
участь инспекторов в патрулирова-

нии лесничеств и садоводческих товари-
ществ, в прошлом году парк лесопожарной 
техники обновили на 98 процентов. Учи-
тывая весеннюю распутицу на уральских 
дорогах, в прошлом году было закуплено 
восемь внедорожников «Нива Легенд»,  
в этом году планируется приобрести  
еще 19 автомобилей высокой проходимости.

Более десяти миллионов рублей сверд-
ловские власти направят на строительство 
детских площадок. Средства выделены  
по программе «Комплексное развитие  
сельских территорий». Спортивные и игро-
вые площадки будут построены в Артемов-
ском, Березовском и Талицком городских 
округах, муниципальном образовании  
Алапаевское, в городских округах Богдано-
вич и Нижний Тагил.

В Свердловской области программа 
«Комплексное развитие сельских террито-
рий» реализуется с 2020 года. За это время 
построено десять газопроводов общей про-
тяженностью более 95 километров, улучше-
ны жилищные условия 226 семей. В конце 
прошлого года завершено строительство 
физкультурно-оздоровительного комплек-
са с 25-метровым бассейном и спортивным 
залом в поселке Пионерский Ирбитского 
муниципального образования. А в селе  
Байкалово построена школа, рассчитанная  
на 550 детей. Общая стоимость проекта  
составила более 578 миллионов рублей.

Четыре свердловских муниципалитета 
получат более 10,7 миллиона рублей на по-
купку автолавок для сел. Господдержка му-
ниципалитетам предоставлена по итогам 
проведения конкурсного отбора. «Пред-
принимателям, которые займутся развоз-
ной торговлей, субсидии компенсируют до 
85 процентов затрат на покупку автомага-
зина. При этом продавцы должны быть го-
товы вести торговлю в отдаленных селах 
не реже одного раза в неделю в течение 
пяти лет», — уточнила министр агропро-
мышленного комплекса и потребительско-
го рынка Анна Кузнецова.

Субсидии на покупку магазинов «на ко-
лесах» получат Ирбитское и Алапаевское му-
ниципальные образования, Красноуфимский 
округ и Талицкий городской округ. Фото: Борис Ярков
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Жители Свердловской области оценили маршруты «Ласточек»  

Ирина Ульянова

Электрички становятся популярным  
и удобным видом транспорта и для 
любителей путешествий, и для жителей 
удаленных районов.

ЗАБОТА туристы смогут возвращаться на рейсе №7085 
Каменск-Уральский — Екатеринбург. Отправ-
ление в 15:47.

Еще один электропоезд, запуск которого 
инициировал губернатор Евгений Куйвашев, 
уже оценили жители Красноуфимска. Первая 
«Ласточка» на запад области отправилась  
в октябре 2022 года. «Практика показывает, что 
люди с удовольствием ездят на „Ласточке“.  
Мы должны выстроить вместе со Свердловской 
железной дорогой работу так, чтобы год от года 
электропоездами продвигаться дальше –  
на север, на запад», — сказал глава региона.  

Раньше добраться пригородными поез-
дами из Екатеринбурга в Красноуфимск 
можно было только с пересадкой на станции 
Дружинино. Теперь создан беспересадоч-
ный маршрут, который разработала Сверд-
ловская и Горьковская железная дороги  
(в ведении последней находится участок 
пути от Дружинино до Красноуфимска). РЖД 
выделили два поезда «Ласточка» серии ЭС1, 
которые могут следовать по участкам  
с постоянным и с переменным током.  

По данным Свердловской пригородной 
компании, красноуфимская «Ласточка» на-
бирает популярность и в пиковые дни за-
грузка достигает ста процентов. С момента 
запуска перевезено 105 тысяч пассажиров. 
А с 17 апреля — для удобства свердловчан — 
электричка делает дополнительную оста-
новку в селе Киргишаны Нижнесергинского 
района. Фото: Борис Ярков

Летний туристический сезон на Сред-
нем Урале стартовал с запуска допол-
нительной «Ласточки» в Каменск- 
Уральский. Туристы из Екатеринбур-

га могут теперь с комфортом добраться  
до города и познакомиться с достопримеча-
тельностями «южных ворот» Свердловской 
области. Дополнительные «Ласточки будут 
ходить с 15 апреля по 14 октября, чтобы 
уральцы смогли осуществить поездки  
в формате «тур выходного дня».

«Пассажирами первой  „Ласточки“  
Екатеринбург — Каменск-Уральский стали  
порядка 130 человек. Они получили возмож-
ность бесплатно принять участие в пешеход-
ных экскурсиях по Каменску-Уральскому. 
Им на выбор предоставлены две экскурсии», —  
рассказала директор Центра развития  
Каменска-Уральского Марина Чистякова.

Дополнительный пригородный электро-
поезд №7082 Екатеринбург — Каменск- 
Уральский будет курсировать по субботам. 
Отправление из Екатеринбурга в 09:41, при-
бытие в Каменск-Уральский в 11:14. Обратно 

105 000 
пассажиров     

перевезла 
«Ласточка», 

курсирующая 
между 

Екатеринбургом  
и Красноуфимском
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« 
Все, что 
касается 
медиков  

и педагогов, 
особенно 
молодых 
специа- 
листов:  

мы должны 
решить 
вопросы  
с жильем 

на 100 
процентов 
в ближай-

шее время»
Евгений Куйвашев, 

губернатор 

Ирина Ульянова

Областное правительство рассмотрело 
темпы реализации проектов развития 
систем водоснабжения.

ЧИСТА Я ВОД А

«За последние несколько лет мы се-
рьезно продвинулись в этом вопросе.  
В том числе благодаря реализации феде-
рального проекта „Чистая вода“ нацпроек-
та „Жилье и городская среда“. Так, по ито-
гам 2022 года доля жителей региона, обе-
спеченных качественной питьевой водой 
из систем централизованного водоснаб-
жения, превысила 83 процента. По этому 
показателю мы идем с перевыполнением 
плановых параметров. Важно, что разви-
тие и модернизация систем водоснабже-
ния ведется не только в городах, но и  
в сельских населенных пунктах», — сказал 
губернатор Евгений Куйвашев.

В свердловских селах в прошлом году 
были установлены четыре блочные стан-
ции водоочистки. Это позволило обеспе-

Контроль и качество: питьевая вода на Среднем Урале будет чище  

чить хорошей питьевой водой свыше трех 
тысяч человек. В ближайшие два года за-
планирован ввод еще 16 блочных станций 
в 11 населенных пунктах. И тогда чистую 
воду получат 26 тысяч свердловчан.

Решение квартирного вопроса:  
для бюджетников Красноуфимска построят дом

Сергей Демидов

Физик сможет заходить за солью  
к неврологу, а учитель русского будет 
соседствовать с хирургом: на улице 
Ухтомского скоро появится  
пятиэтажка для учителей и врачей.

НОВОСЕ ЛЬЕ

Новый многоквартирный дом будет по-
строен к сентябрю 2024 года — с прось-
бой о служебном жилье для работни-
ков сфер образования и здравоохра-

нения к губернатору Евгению Куйвашеву 
обратилась учительница русского и литера-
туры из красноуфимской средней школы 
№2 Маргарита Мухарлямова. Молодой 
специалист поступила в педагогический 
вуз по целевому набору. Получив диплом, 
вернулась в родной город преподавать  
в школе. Педагог озвучила потребность  
в квадратных метрах десятков бюджетни-
ков: в детсадах, школах и больницах Крас-
ноуфимска работает больше двух тысяч че-
ловек, часть из которых нуждается в жилье.

«Благодарю вас за выбор важной  
и нужной профессии и за то, что прошли 
целевое обучение — это для нас очень цен-
но», — сказал Евгений Куйвашев. 17 апреля 
он проконтролировал старт строительства 
дома бюджетников Красноуфимска.  
Здание в пять этажей начали возводить на 
улице Ухтомского. Рядом — железнодорож-
ный и автобусный вокзалы, магазины, по-
ликлиники и школы. Придомовая террито-
рия предполагает более сорока парковоч-
ных мест, детскую и спортивную площад-
ки, места для отдыха и хозяйственную пло-
щадку с контейнерами для сбора мусора.  
В доме будет 95 квартир. Администрация 
города намерена на средства областного 
бюджета в 2023 году приобрести сразу  
21 квартиру, которые станут служебным 
жильем для учителей и медиков, а в 2024-м —  
еще 49 квартир.

Евгений Куйвашев во время личного 
приема граждан рассказал еще об одной 
возможности для молодых учителей  

решить квартирный вопрос. С 2018 года  
в Свердловской области действует про-
грамма по реализации основных направ-
лений государственной политики в строи-
тельном комплексе. И педагоги могут по-
лучить социальные выплаты на покупку 
квартиры или строительство жилого дома. 
Для этого бюджетники, живущие в городах 
с населением не более 40 тысяч человек, 
могут подать заявку в министерство обра-
зования, а когда она будет одобрена — про-
работать в местной школе не менее пяти 
лет. Такой поддержкой уже воспользова-
лись более 400 свердловских медиков  
и учителей. И если Маргарита Мухарлямо-
ва решит воспользоваться этой возможно-
стью, то в новом доме она сможет получить 
квартиру уже не в соцнайм, а купить ее  
на выделенные средства.

«Строительство такого жилого ком-
плекса очень облегчит жизнь врачам и учи-
телям, которые сюда приезжают. Я очень 
надеюсь, что в нашем городе появится еще 

Близится к завершению реконструк-
ция Северо-Волчанского водозаборного 
узла. Проект стоимостью 752 миллиона  
рублей стартовал в январе 2023 года.  
По его завершении качественной питье-
вой водой будут обеспечены восемь тысяч 
уральцев.

После того как будет построена стан-
ции «Южная», более 200 тысяч жителей 
Нижнего Тагила также получат чистую 
воду. Стоимость объекта — 7,3 миллиарда 
рублей. Часть средств — 887 миллионов 
рублей — по заявке главы региона уже по-
ступила в область. Остальная сумма будет 
привлечена в форме специальных казна-
чейских кредитов.

Из областной казны будут выделены 
средства на продолжение второй нитки 
водовода от водозаборных сооружений на 
Нижне-Сысертском водохранилище в Ка-
менске-Уральском и завершение строи-
тельства системы водоснабжения Байка-
лово. В ближайшие два года запланирован 
капитальный ремонт 278 километров  
сетей водоснабжения на общую сумму  
3,5 миллиарда рублей. Фото: Борис Ярков

больше молодых специалистов — моих  
ровесников», — поделилась Маргарита  
Мухарлямова, которая по приглашению  
губернатора сегодня оценила место, на ко-
тором появится новый дом. Фото: све.рф

В новом современном здании школы №3 Евгений Куйвашев рассказал красноуфимским учителям о мерах 
поддержки педагогического сообщества  Фото: све.рф
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Екатеринбург к 300-летию получил шесть новых машин, до конца года троллейбусный парк уральской столицы пополнят еще 44 «рогатых».  
Обновление общественного транспорта осуществляется благодаря средствам, которые привлек губернатор Свердловской области 
Евгений Куйвашев. Федеральная часть финансирования — около 70 процентов, оставшиеся чуть более 30 процентов закрывают 
областной и муниципальный бюджеты. Всего на покупку 50 «юбилейных» троллейбусов направлено 1,595 миллиарда рублей.
Новые троллейбусы с автономным ходом могут передвигаться на расстояние не менее 20 километров без контактной сети, при 
этом 95-процентная зарядка обеспечивается за 50 минут работы на линии. Вместимость низкопольных машин — 83 человека, 
пассажирских сидений — 31. Салон оборудован зарядками для смартфонов, системами навигации и связи, видеонаблюдения, 
отопления и кондиционирования и даже системой подсчета пассажиропотока. Фото: Борис Ярков

В ГОРОДАХ

#Серов Офис «Мои Документы» открылся  
после ремонта в поселке Энергетиков.   
МФЦ в отдаленном от центра Серова поселке 
был открыт в сентябре 2014 года, а сейчас 
его обновили в соответствии с необходимыми 
требованиями. «Для нас это важное событие, 
поскольку цель — улучшать качество оказания 
услуг, а также делать их оформление максималь-
но простым, доступным и удобным. Хочу побла-
годарить всех коллег за совместную реализацию 
проекта. И — в добрый путь!» — сказала дирек-
тор Многофункционального центра предостав-
ления государственных и муниципальных услуг 
Анастасия Девятых. 

#Нижний Тагил Самый мощный в Горно- 
заводском округе компьютерный томограф 
введен в эксплуатацию.  Оборудование стои-
мостью более 47 миллионов рублей заработало 
в городской больнице №4 Нижнего Тагила. 
Новейшая рентгенологическая система  
на 128 срезов обеспечивает уникальную  
комбинацию эффективной работы оператора  
и универсальной конструкции, которая  
гарантирует максимально взвешенные решения  
на каждом этапе исследования. Фото: све.рф

ПУ ТЕШЕСТВУЙ ПО УРА ЛУ

Здесь родился изобретатель радио Александр Степанович  
Попов. С середины мая и до конца июня здесь можно увидеть «бе-
лые ночи», а сам город иногда называют «маленьким Санкт-Петер-
бургом». Здесь есть театр кукол, музей горной машинерии и уни-
кальный геолого-минералогический музей имени Федорова. В филь-
ме «Рокки-4» герой Сильвестра Сталлоне приезжает на тренировки  
в заснеженный вымышленный советский город, который называется 
«Красногурбинск». А на самом деле это Краснотурьинск — по край-
ней мере, в этом уверены его жители. Город с историей и будущим. 

Осенью 1758 года на берегу реки Турьи началось строитель-
ство первого медного рудника — Васильевского. И появился гор-
няцкий поселок Турьинские рудники. Кроме меди, в XVIII веке 
здесь начали добывать железную руду и золото. А после открытия 
в 1931 году месторождения бокситов началось строительство  
Богословского алюминиевого завода. В первые месяцы Великой 
Отечественной сюда эвакуировали оборудование с Тихвинского 
глиноземного, Волховского и Днепропетровского алюминиевых 
заводов. Первый металл БАЗ дал 9 мая 1945 года.

В 1944 году рабочий поселок стал городом. Название его роди-
лось после многочисленных споров. Соседние города — Серов  
и Карпинск — были названы в честь знаменитых земляков.  
Турьинские рудники предлагалось назвать Поповском в честь 
изобретателя радио. Но горком КПСС этот вариант забраковал.  
В итоге на карте Урала появился Краснотурьинск. Фото: Дмитрий Шевалдин

КРАТКО

#IT Екатеринбург на четыре дня превратится 
в цифровую столицу России. С 5 по 8 декабря 
при поддержке правительства Свердловской 
области в городе пройдет первый IT-конгресс 
и выставка «Форум будущего». Мероприятие 
будет посвящено развитию цифровой индустрии 
в России. Организаторы надеются, что форум 
станет одной из ведущих экспертных площадок 
в стране для обсуждения и решения актуальных 
вопросов цифровой индустрии, местом встречи 
участников отрасли, органов власти всех уров-
ней и молодых специалистов. Задача мероприя-
тия — обмен лучшими практиками, обсуждение 
и решение вопросов разработки необходимой 
нормативной базы и стандартов, трансляция 
возможностей и технологий цифровой сферы.

#Выставка Российско-Китайское ЭКСПО  
пройдет параллельно с «Иннопромом»  
в Екатеринбурге. «Мы готовимся к меропри-
ятию, ставшему визитной карточкой региона. 
Кроме того, после четырехлетнего перерыва  
в повестку возвращается Российско-Китайское 
ЭКСПО, которое пройдет в седьмой раз и по сло- 
жившейся традиции состоится параллельно 
с „Иннопромом“ с 10 по 13 июля. Проводя 
столь крупные мероприятия на территории 
Свердловской области, правительство региона 
продолжает линию по созданию максимальных 
возможностей для предприятий Среднего 
Урала», — сказал первый замгубернатора 
Свердловской области Алексей Шмыков. 

Едет по городу троллейбус

#Арамиль На втором международном форуме 
«СОЦИО» отметили лучшие социальные  
предприятия региона, которые получили  
право бороться за признание на уровне страны. 
В их числе — парк «Арамильская слобода»  
с проектом запуска экскурсий в этнографи-
ческом центре истории казачества. Также на 
форуме был представлен первый электронный 
сборник лучших практик, ориентированных 
на помощь людям. «Материалы электронной 
библиотеки содержат описание 27 практик. Под-
робное представление поможет тиражировать 
решения, которые направлены на повышение 
качества жизни людей», — сказала замминистра 
экономики Татьяна Гладкова.

#Верхняя Салда Одаренные школьники стали 
участниками смены «Наука в регионы х  
Эмпатия».  Две недели 30 учеников и несколько 
учителей из Верхней Салды и Екатеринбурга 
обучались профильным предметам и проектной 
деятельности у лучших педагогов Московского 
физико-технического института и физтех-лицея 
имени П.Л. Капицы. Первая часть смены была 
посвящена лекциям и семинарам, вторая — ин-
тенсивным занятиям по созданию собственных 
проектов. Ребята ставили сложные физические 
эксперименты и с нуля программировали 
telegram-ботов, например, калькулятор оценок, 
который показывает, сколько еще пятерок необ-
ходимо для повышения среднего балла. 

Троллейбусы, прибывающие из Белоруссии,  
будут работать на маршрутах:
• №37 «Посадская — Академическая», заезд в жилой район 
Университетский;

• №14 «УНЦ — Декабристов»,  
   продление в район Академический;
• №4 «ст. Динамо — Сулимова», продление до ГКБ №7;
• №1 «Химмаш — ж/д вокзал».

Отчет о результатах 
деятельности ГАУСО 
«ИАЦ» и об использовании 
закрепленного за ним 
государственного 
имущества Свердловской 
области за 2022 год 


